

SERVICE DÉPARTEMENTAL DE LA
HAUTE-SAÔNE

Le Directeur

Affaire suivie par :
François ESCHBACH

T/ 03 84 75 02 85

P/ 06 63 84 33 99

francois.eschbach@onacvg.fr

Mme Liliane MENISSIER
Inspectrice d'Académie
Directrice Académique des services
de l'Education Nationale de la Haute-
Saône
5 Place Beauchamp
70013 VESOUL CEDEX

Vesoul le, 29 septembre 2021

Madame la Directrice,

Pour la seizième année consécutive le Ministère de l'Education Nationale s'est associé à l'Office National des Anciens Combattants et Victimes de Guerre pour organiser le concours « **Les Petits Artistes de la Mémoire, le regard des enfants sur la Grande Guerre** » à destination des élèves de CM1 et CM2. Je vous prie de trouver, sous ce pli, le règlement du concours, une affiche et une fiche d'inscription.

Ce concours a pour objet de préserver et de transmettre aux plus jeunes la mémoire des combattants de la Grande Guerre. Les élèves doivent créer un carnet de guerre artistique, alliant expression littéraire, plastique et numérique. Les recherches effectuées à l'occasion à cette occasion permettent d'aborder de façon pédagogique l'histoire locale et nationale ; le point de départ étant le nom d'un poilu sur le monument aux morts du village ou de la ville, ou l'ascendant d'un élève de la classe.

Le concours a été perturbé par le contexte sanitaire. Néanmoins, pour l'année scolaire 2020-2021, près de 100 classes y ont participé au niveau national, représentant 21 académies (pas de classes haut-saônoises).

Les professeurs saluent unanimement ce concours, qui fait appel à plusieurs compétences (histoire, arts plastiques, français,) et sert de fil rouge pédagogique tout au long de l'année scolaire. Lors de la phase de recherche sur le poilu, divers supports sont utilisés (exposition, lectures d'ouvrages, recherches sur Internet,) et des visites peuvent être organisées (visite de l'historial franco-allemand du Hartmanswillerkopf, visite des archives départementales ou communales), sous réserve du contexte sanitaire, bien entendu.

... / ...



mémoire et solidarité

Les enfants sont très enthousiastes et s'impliquent avec beaucoup de cœur dans ce concours. Ils tirent une grande fierté de leur travail, qui leur a permis d'apprendre l'histoire de leurs ancêtres, de ce conflit et de notre pays. Ils sont individuellement récompensés par un diplôme nominatif et le professeur reçoit des ouvrages pour la classe. Ils sont très honorés d'être récompensés et valorisés.

Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au **31 décembre 2021** via le QR code figurant sur l'affiche et le flyer ou par le lien indiqué dans le règlement.

Je vous serais très reconnaissant si vous pouviez diffuser l'information auprès des établissements scolaires et reste à votre entière disposition pour tout renseignement complémentaire que vous souhaiteriez.

Je vous prie d'agréer, Madame la Directrice, l'expression de ma considération distinguée.

Très Cordialement

Le Directeur
du service
départemental



François ESCHBACH